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LA LETTRE   
     des Anciens  de Jean Dupuy 

   

 Nous voici à la veille des vacances 2020.  Co-
ronavirus : fin de l’examen du bac ? 
 Près de  3 mois après  le début du confine-
ment nous expérimentons un nouvel espace de liberté. 
 Pour ce qui concerne l’association JD2000 
cette période a été marquée par l’annulation de notre 
AG générale prévue à Lourdes. Nous devions être 
accueillis au Lycée professionnel  de l’hôtellerie 
l’Arrouza , et ensuite nous restaurer au lac de 
Lourdes pour visiter le château. Tout cela est re-
porté en octobre ou novembre. En perspective une 
conférence diaporama de notre camarade Guy Vidail-
het sur les énergies.  
 Pendant cette période Christian Fromigué a 
reçu de nombreux messages et des nouvelles adhé-
sions. Christian Ducout a enregistré les versements 
des cotisations et pour ma part je mes suis rendu à 
plusieurs reprises au lycée vide de tout élève. Mais les 
travaux pour la rénovation ont repris et les images 
illustrent cette activité. 
 Pas d’examen du bac cette année et cela mé-
rite réflexion, aussi je vous fais  part de mes senti-
ments sur ce sujet.  
 De l’utilité supposée du bac : ce serait le 1er 
diplôme pour l’entrée en université ou dans l’enseigne-
ment supérieur. Les affectations pour la poursuite 
des études après le lycée s’effectuent par l’opération 
« post-bac » dont la saisie par les élèves s’effectue 
après le 2ème trimestre de l’année de terminale.  Lors-

que les lycéens passent le bac, ils savent déjà s’ils 
sont affectés ou en attente. Donc le résultat du bac 
n’intervient pas. 
 Lourdeur et coût éducatif du bac : l’organisa-
tion du bac conduit à la fermeture des lycées pendant 
5à 6 semaines avant la date officielle des vacances. 
Ainsi pendant 3 années les élèves perdent en tout 15 
à 18 semaines de cours si ce n’est plus. Nous avons 
donc une « entreprise éducative » qui s’autorise de 
baser son fonctionnement avec au moins 85%  de non 
travail. 
 Bac 2020 : cette année pour raison sanitaire 
l’examen n’a pas lieu. Nous savons tous qu’il sera géné-
reusement délivré (tout comme en 1968) à partir des 
livrets scolaires. Et la poursuite des études pour ces 
« non-bacheliers par épreuves » n’en sera pas affec-
tée. Ainsi la preuve est faite que ce diplôme peut se 
délivrer à partir du contrôle tout au long de la 
scolarité. 
 Je ne veux pas alourdir cette chronique, à 
chacun de mesurer combien il serait plus simple et 
responsable de faire confiance aux enseignants qui 
tout au long de l’année transmettent leur savoir et 
accompagnent leurs élèves. Ainsi chacun verrait son 
rôle valorisé et l’élève responsabilisé dans ses études.   
 Je vous souhaite de bonnes vacances à tous , 
en bonne santé. 
 
Amicalement 
   Marcel. Gendulphe  

Edito de fin de confinement 

Le bac Existera-t-il sous cette 
forme ? 

 
 La grande majorité des adhé-
rents de JD2000 sont  des grands-
parents. Il y a 50 ans et plus que 
nous avons passé cet examen. Je 
vous invite à analyser ce que devrait 
être le bac 2021.  
 Alors qu’on parle d’économie 
d’énergie imaginez pareille usine à 
gaz. Peut-on encore complexifier ? 
Est-ce utopique que de penser que le 
livret scolaire pourrait-être suffi-
sant  pour l’attribution de cette fin 
de scolarité en Lycée?  
 

Session 2021 



 

 

De nombreux  travaux  
dans le lycée. 

 Après la tempête qui a endommagé la toi-
ture de l’atelier électrotechnique du lycée pro-
fessionnel, la remise en état a été stoppée par le 
confinement lié à la pandémie du coronavirus19. 
Voici une vue actuelle de cette toiture. 

 
 
 

 
Le gymnase a été rénové le parquet remplacé  et 
des vestiaires modernes aux normes actuelles 
sont à la disposition des élèves.   
En cours, proche de la finition, l’amphithéâtre 
dont vous voyez l’état lors de la démolition de la 
structure du plancher et des marches. Il sera 
livré neuf pour la rentrée avec moquette et fau-
teuils. 
 
En cours, le bâtiment B dont toutes les huisseries 
sont remplacées avec en même temps agrandisse-
ment des ouvertures et réaménagement des loge-
ments. 
 
 
Enfin l’entrée du lycée rue Aristide Bergès dont 
la photo montre l’ampleur. Cette entrée sera sé-
curisée avec un porche en avant du portail et por-
tillon anti intrusion.   

 
 C’est dans un établissement en plein chantier 
que le Directeur Académique Thierry Aumage a effec-
tué une visite Lundi 15 Juin : en effet d’importants tra-
vaux , interrompus durant le confinement ont repris : 
 -Isolation des bâtiments par l’extérieur  
-Changement des menuiseries du bâtiment  des labora-
toires 
-Rénovation de l’entrée  
-Rénovation de l’amphithéâtre  
 Avec  ses 1250 élèves  dans les filières géné-
rales , technologiques et professionnelles , le lycée 
Jean Dupuy est un des fleurons de l’enseignement  des 
Hautes Pyrénées  comme l’a rappelé l’Inspecteur d’Aca-
démie  
 La crise sanitaire , loin d’abattre  le moral de 
l’équipe dirigeante et pédagogique , a décuplé sa déter-
mination à faire aboutir les projets en cours, notam-
ment l’ouverture à la prochaine rentée d’une section 
rugby, reconnue par le ministère de l’éducation , en 
partenariat avec le comité départemental de rugby . 
 .Pour cette fin d’année, le lycée est centre 
d’examen pour la banque de sujets Pt ( banque 
d’épreuves  pour les concours  communs pour toutes les 
écoles d’ingénieurs recrutant les étudiants des classes 
préparatoires aux grandes écoles ) 
  Afin de permettre  à ces  étudiants de passer 
leurs examens dans les meilleurs conditions, , et malgré 
tous les  dispositifs anti covid, l’internat est ouvert du 
Dimanche 21 Juin au Lundi 29 , à l’exception du Samedi 
soir 27 et Dimanche matin 28 , puisque le lycée est 
aussi centre de vote pour les municipales du 29. 
 Souhaitons bon courage à l’équipe dirigeante  

Réaménagement de l’entrée du lycée 

L’amphithéâtre de Mathiot 

le bâtiment B 
façades sud et 
ouest  



 

 

 
Confinement : le 
vécu de Jean-
Louis. 
 
 Le vol Paris-
Osaka du 16 Mars 2020 a 
été annulé.  
Et alors ? me direz-vous. 

Eh bien je devais être passager de ce vol pour visiter le 
Japon intimiste .Adieu l'île de Shikoku, adieu Miyajma l'île 
sacrée,adieu Kyoto et le temple du Kinkakuji......adieu les 
cerisiers en fleurs......et bonjour le confinement décrété ce 
même jour...  
 ...Confinement dans un appartement en cours de 
rénovation dont les travaux ont été immédiatement suspen-
dus ce qui se  traduit par confinement/campement. Heureu-
sement un grand parc entoure la résidence ce qui ouvre un 
plus large espace de vie Biarrotte. 
 L'image qui me vient à l'esprit face à cette situa-
tion est celle d'un monde qui file à vitesse grand V voire 
même en surrégime, et donc les pays viennent successive-
ment se fracasser sur le mur du covid-19. Choc violent, ar-
rêt brutal, panique immédiate chez les gens qui se précipi-
tent dans les supermarchés et les vident de tous les pro-
duits de consommation courante. Et puis plus rien…. 
 Plus rien ne bouge, pas un avion dans le ciel, pas de 
véhicules dans les rues ou très peu, quelques personnes hé-
sitantes et surtout un silence envahissant, presque stres-
sant. Les lieux de vie sont interdits: plage, front de mer 
cafés...etc. Il faut s'auto-autoriser à sortir mais pas trop 
loin, mais pas  trop longtemps; dans la rue, eu égard à notre 
âge, des regards interrogatifs se décèlent: « il pourrait 
être contaminé, lui ». 
Bien sûr il est hors de question d'avoir un contact physique 
avec ses petits enfants dont on avait décrété  qu'ils étaient 
des porteurs asymptomatiques et de grands diffuseurs de 
la contamination, et combien d'a priori de ce type ont été 
véhiculés par les organes officiels avant une vision plus ob-
jective de la situation. Evidemment les médias se sont em-
parés de la situation pour faire du covid-19 24h/24 . 
  Daesh, la Syrie, la Lybie, les migrants ….etc., ont 

été remplacés par la gestion(?) des masques ,des respira-
teurs ,de la chloroquine du Dr Raoult, les transferts de ma-
lades dans les moindres détails, limite voyeurisme, les sta-
tistiques sur les hospitalisations, les décès....qui ont large-
ment contribué à créer un climat anxiogène dans un espace 
de vie très limité où on se sent en liberté surveillée. 
 Mais même sous cloche la vie ne s'est pas arrêtée 
pour autant, heureusement, et on peut dégager des aspects 
positifs de cette période.  
 Le calme bien sûr, de jour comme de nuit, mais aus-
si la nature qui elle, n'a pas connu le confinement. Je ne suis 
pas suffisamment expert en la matière pour savoir si c'est 
en raison d'un climat favorable ou en raison de l'absence de 
pollution ou les deux mais je n'ai jamais vu des fleurs et en 
particulier des roses aussi belles que cette année dans le 
parc de ma résidence; par ailleurs il est quand même très 
agréable que le chant des oiseaux ne soit pas couvert par 
les pétarades des engins à deux ou quatre roues. 
 Enfin, si le contact physique était interdit ,le vir-
tuel n'a jamais aussi bien fonctionné, les WhatsApp , Zoom 
entre autres ont permis non seulement de maintenir mais 
d'intensifier les liens affectifs avec sa famille et ses 
proches et les Zoom-apéro du samedi soir avec quelques 
copains n'étaient pas le pire moment de la semaine. 
 Deux mois ont passé, le déconfinement est là, les 
masques tombent !! Très rapidement, la distanciation phy-
sique c'est déjà du passé ,les activités reprennent peu à 
peu. Me concernant, les travaux de l'appartement sont ter-
minés, je ne campe plus et j'ai repris mes activi-
tés  sportives » habituelles : golf, vélo.  
 Quant à la France après cette crise sanitaire ex-
traordinaire de deux mois elle va devoir affronter une non 
moins extraordinaire crise économique et sociale qui va du-
rer en années ce que la crise sanitaire a duré en mois (au 
moins). 
 
 Si le covid-19 s'est attaqué essentiellement au plus 
de 60 ans la crise économique et sociale qui vient, va elle 
s'abattre sur les moins de 60 ans et je pense qu'elle sera 
encore plus anxiogène pour eux.  
 Souhaitons que le covid-19 reste maîtrisé et qu'il 
n'y ait pas un covid-20 ou 21. 
     
    Jean Louis TOUZANNE 

 L’association JD2000 a subventionné 
le voyage des élèves à Paris. C’est Thomas 
Ferrer jeune professeur d’histoire qui une 
fois encore a su mobiliser ses élèves pour 
cette leçon d’histoire et de formation des 
citoyens  
 
(Compte rendu d’élèves de la visite du jeudi 19/12 ) 

 
 Le Mémorial de la 
Shoah de Drancy , qui vient 
compléter  d’ailleurs le mé-
morial de la Shoah de Paris 
que nous avons également 
visité, est un lieu de 
recueillement et d’histoire. 
 Créé en 2012 ,il fait 
face à la Cité de la Muette , 

plaque tournante de la déportation des juifs de France 
pendant la Seconde Guerre mondiale. 
 Cet ancien camp d’internement abritait des 
juifs avant qu’ils soient envoyés , en majorité , vers 
Auschwitz-Birkenau.  
 Il est à l’origine un espace regroupant des ha-
bitats collectifs mais ces derniers n’ont jamais été 

achevés.  C’est pourquoi il devient un camp d’interne-
ment en 1941 puis un camp de regroupement des juifs 
de France en 
1942 avant 
leur dépor-
tation mas-
sive vers 
des camps 
de concen-
tration ou 
de mise à 
mort.

 Entre mars 1942 et août 1944, environ 63 000 
Juifs ont été déportés du camp de Drancy, parmi les 
76 000 juifs déportés de France.  
 Durant notre visite , nous avons eu l’occasion 
de comprendre l’histoire et le fonctionnement du 
camp, ainsi que la vie quotidienne des internés. 
 Les premiers internés étaient des juifs vic-
times de la rafle du 20 août 1941 . 
La vie dans la camp était très difficile et les décès  
nombreux . 



 

 

COTISATION 2020 pour les adhérents qui ne seraient pas à jour  
 
   NOM ………………. ………...PRENOM………………………………………. 
 
    Ci-joint un chèque de 30€ à l’ordre de « Association JD 2000 » à adresser à 
 Christian DUCOUT 14 allée  Auga 64320 Bizanos  
Ou par virement bancaire à « association lycée JD2000 IBAN 76 1780 7000 4605 1192 3388 628 
 
    Adressé à CHRISTIAN DUCOUT    14 allée AUGAS   64320  Bizanos  

ASSOCIATION JEAN DUPUY 2000 

1 rue Aristide Berges BP 
1626 

65016  TARBES Cedex 
 

Marcel GENDULPHE (Président) 
marcel@gendulphe.com 

 
Contact au lycée : Nicole SERRIERE  

 

05 62 34 86 14  
Retrouvez-nous sur le web:  

 
Et le site géré par notre collègue 

Christian Fromigué; 
https://sites.google.com/site/tarbesenpltej

eandupuy196069/  … 
  

Où vous pourrez trouver d’autres photos 
et des nouvelles de tous les anciens (après  

avoir créé le Compte google d’accès  ) 

 

 

 

 A vrai dire on pense à la petite DEKALE celle de 
Pâques ! sûrement pas à la grande éternelle pour aller 
retrouver les collègues déjà rendus sur place, il est urgent 
d'attendre ! alors on reste dedans ! 
 Mais en fait, ce confinement me fait penser aux 
nôtres (pauvres internes) où nous restions enfermés 
pendant 1 mois et 1/2 sans retrouver la famille ! 
 C’était long ! long ! long ! d'avoir toujours le même 
horizon sous les yeux ! toujours les mêmes têtes le même 
environnement les mêmes pions les mêmes chiottes dé-
gueulasses dans la cour la même bouffe la même sortie du 
Dimanche en costard casquette, pour aller au ciné ou au 
Stado et à l'Echez pour les punis.... 
 En fait c'est le côté le moins bon de cet internat 
qui rejaillit !! (Surtout les 3 premières années) 
Bon j'arrête je vais déprimer !! 
Bonne soirée à tout le monde ! 
Alain Lamarque (Philo pour les collègues de galère) 

 

 CARNET NOIR  
André MALAUREILLE de la promotion 56-61 

 Décédé le 12 Janvier 2020 . 
Nos condoléance à sa famille 

 
VALOCARB 

 
La société VALOCARB© ne se 
contente pas de proposer le 
développement de solutions 
de captage et valorisation du 
CO2 industriel à grande 

échelle, ainsi que des solutions de production 
massive et à bas coût d’hydrogène « vert ». 

VALOCARB© recherche par anticipation des 
technologies d’avant-garde, pour essayer de 
faire face aux problèmes générés par de telles 
situations qui sont prévisibles, mais dont l’opi-
nion publique n’a pas encore pris conscience.  
 Cette société a été créée en 2016 par 
une petite équipe d’ingénieurs et son président 
Alain KREMER un ancien de l’ENP (promo 
58/65) ,membre de l’Association  française 
pour l’hydrogène et les piles à combustible . 
 Il est de plus Docteur en médecine, 
chirurgien et médecin chercheur dans le do-
maine de l’énergie du corps humain. 
 Fort de ses nombreux contacts à 
l’étranger, il prépare le développement interna-
tional de Valocarb. 
 C’est à ce titre qu’il a pu rencontrer 
Nicolas Hulot  au CLIMAX  de Bordeaux en 
2019  et qu’il préparait celui de Mai 2020  . 

  Le point sur les cotisations  
 Ce jour, 78 cotisations ont été enregis-
trées par le trésorier soit environ 56% par 
rapport à 2019. C’est bien mieux que le taux 
de participation au 2ème tour  des élections 
municipales mais nous pouvons faire beaucoup 
mieux et dépasser les 100% 


